

第 97 回香南市議会定例会

諸般の報告と議案提案理由の説明

本日、第 97 回香南市議会定例会を招集しましたところ、議員の皆様には何かとご多用のところご出席をいただき、開会の運びとなりましたことに対し、厚くお礼を申し上げます。

行政諸般の報告に先立ちまして、市職員の不祥事についてご報告いたします。

去る 9 月 1 日、香南市発注工事の入札を巡り最低制限価格を業者に漏らしたとして、入札談合等関与行為の排除及び防止並びに職員による入札等の公正を害すべき行為の処罰に関する法律違反及び公契約関係競売妨害容疑で、本市の住宅管財課長と市議会議員が逮捕されました。

当該職員は、全体の奉仕者として法令等を遵守し、市民の模範となるべき立場にあり、また、管理職として職員を指導する立場でありながら逮捕されたということに愕然とするとともに誠に遺憾であります。

また、市民の代表として行政活動の監視・改善に努めるべき市議会議員の逮捕ということで、由々しき事態であると認識しております。

今後につきましては、捜査に全面協力し、事実関係を把握した上で、厳正に対処してまいります。

市民の皆様及び関係各位に、ご迷惑とご心配をおかけしておりますことに、心よりお詫び申し上げます。

また、この度、任期付短時間勤務職員として勤務する本市商工観光課職員が、理事長を務めていたNPO法人の資金を私的に流用するという不祥事が発生いたしました。

当該法人の個人・団体の会員様や賛助会員様をはじめ、関係各所の皆様、市民の皆様にご多大なご迷惑をおかけしましたことは極めて遺憾であり、重く受け止めております。

当該職員の処分としましては、香南市職員の懲戒処分等の指針に基づき停職12カ月の懲戒処分を妥当としましたが、本年9月末を期限として6カ月の条件付採用期間中であることから、条件付採用期間の延長及び正式採用をしないこととして停職2カ月の懲戒処分を行いました。

なお、不正に出金された金額は弁済され、本人からの退職願いにより令和3年7月31日付で退職を承認いたしました。

本事案は公務外ではありますが、こうした不祥事が再発しましたことは、公務か否かに関わらず本人の自覚が極めて乏しかったと言わざるを得ませんし、正職員か否かに関わらず職員の不正の発生を防ぐ市としての取り組みの甘さがあったと言わざるを得ません。

深くお詫び申し上げますとともに、再発防止に向け全職員の服務規律

の確保と意識改革の徹底に万全を期してまいります。

職員の厳正な処分とともに、私も市長として深く反省し、副市長とともに給料を減額することといたしました。本議会の議案として提案してございますので、ご審議をよろしくお願いいたします。

次に、市職員等の新型コロナウイルス感染のご報告と市民の皆様への感染症に対する協力要請についてご報告いたします。

8月15日に、本市職員が新型コロナウイルス感染症に感染したことが判明いたしました。本庁舎をはじめ各施設では、日頃よりマスクの着用及び飛沫感染の防止対策として、除菌作業を毎日実施しておりましたが、職員3人が濃厚接触者、私が接触者と判断され、8月16日にPCR検査を受けた結果、濃厚接触者とされておりました職員1人の感染が確認されました。

市民の皆様には大変ご心配をおかけしたことで存じますが、感染した職員の執務室内は消毒作業を完了しており、庁舎各階におきましても、これまで以上に感染予防対策の徹底に取り組みながら、通常どおりの業務を継続してまいります。

県内におきましても、より感染力が強いとされるデルタ株による感染が急拡大しており、高知県は、8月19日には、翌20日から9月3日まで、感染症対応の目安のステージを非常事態に引き上げるとともに、

高知市、南国市、香南市を対象に営業時間の短縮など追加の協力要請を
発出し、更に、高知市に対し、8月27日から9月12日までの間、
まん延防止等重点措置を適用しました。

なお、この営業時間の短縮要請に応じた飲食店等の事業者に対して、
高知県より営業時間短縮要請協力金が支給されることとなっており、8月
27日から申請の受付が開始されております。支給額は、売上高に応じて
1日あたり2万5千円から7万5千円で、8月21日から9月3日まで
の14日間で最大35万円から105万円を支給するものです。

本市においても、市内でのさらなる感染拡大を防止するため、同期間
に営業時間の短縮要請にご協力いただいた飲食店等の事業者に対して、
市独自に1日あたり1万円、最大14万円の協力金を支給いたします。
当協力金の申請期間は、9月27日から12月24日までを予定して
おります。

市民の皆様には、ご家庭をはじめ、各職場等においても徹底した感染
予防対策に取り組んでいただいていることとは存じますが、改めて、
同居家族以外との会食や昼夜を問わず不要不急の外出、特に、高知市を
またぐ往来を控えていただくこと、また、事業所の皆様には、時差出勤
などによる出勤者数の削減へのご協力をお願いします。

それでは、行政諸般の報告をさせていただきます。

まず、新型コロナウイルスワクチン接種事業について申し上げます。

本事業につきましては、国が掲げる「接種を希望される全ての方が11月末までに完了する」ことを目標に、香美郡医師会等の関係機関の医療従事者のご協力を得て、円滑な接種に向けて取り組んでおります。

7月末を完了時期としていた高齢者の接種につきましては、8月末時点で1回目接種が9,515人、2回目接種が9,266人、2回の接種を終了した割合は84パーセントとなりました。2回目の接種人数が少ないのは、1回目の接種後、副反応の出現や体調不良等のため2回目を取りやめる判断をされる場合があるためです。

次に、64歳以下の方の接種につきましては、7月16日から、まず60歳代前半と基礎疾患のある方、次に50歳代の方へと、年代別に順次接種券を発送し、8月12日には12歳以上の全ての対象者への発送が終了しました。

併せて、7月20日からは、コールセンターとインターネットの併用による予約の受付を開始し、特に大きな混乱もなく、7月31日からは、64歳以下の方の接種が開始され、8月末までに6,756の方が1回目の接種を終了しています。接種業務では、接種時の副反応が強く出る方や、緊張や不安から接種後に具合が悪くなる方等への対応として、状態観察のエリア等ではより一層の注視を徹底し、安全かつ円滑な接種に取り組んでいます。

また、個別接種につきましては、香南市内の7カ所の医療機関で順次開始されており、接種券が届いた方は、集団接種か個別接種のどちらかを選択できるようになっています。

高知県による大規模接種や職域の接種も開始されたことから、希望される方が様々な接種機会を利用し、早期に接種が進むよう、県や各職域団体と連携してまいります。

次に、香南市まち・ひと・しごと創生総合戦略について申し上げます。

8月18日に本年度の第1回香南市まち・ひと・しごと創生総合戦略策定委員会を開催しました。

策定委員会においては、総合戦略に係る施策事業の昨年度の取り組みの成果や課題とともに、子どもや若者を対象としたアンケート調査の詳細な結果について報告し、意見交換を行いました。

本アンケート調査は、第2期総合戦略期間中に、毎年度実施する予定であり、その結果を継続的に捉えて総合戦略などに活かせるよう、本年度の実施に際しては、策定委員会でいただいたご意見なども踏まえ、より効果的なものとなるよう取り組んでまいります。

次に、香南市人生支援計画について申し上げます。

6月下旬に幼年就学期、成年熟年期、高齢期の各部会を、7月27日

に第1回香南市人生支援計画策定委員会を開催しました。

各部会では、令和2年度の実績や令和3年度の取り組み状況等について協議が行われ、策定委員会では各部会での内容や本年度の取り組みについて議論が交わされました。

新型コロナウイルス感染症は、あらゆる方面に影響を及ぼしており、委員の皆様からもウィズコロナ、アフターコロナについてのご意見を多くいただきました。今後も、各部会や策定委員会でのご意見やご提案を基に事業等の見直し等を行い、市民のニーズに沿った施策の充実を図ってまいります。

次に、まちづくりセミナーについて申し上げます。

自治会や協議会を対象に、地域間の交流や地域課題の解決に向けた情報交換の場として、まちづくりセミナーの開催をお知らせしておりましたが、高知県内の新型コロナウイルス感染症の拡大に伴い延期いたします。

今後の開催につきましては、感染状況を見極めながら再度計画したいと考えていますので、自治会や協議会の皆様のご参加をよろしく願いいたします。

次に、手結盆踊りについて申し上げます。

本年度は、手結盆踊りの文化を次世代に継承していくことを目的に、

8月15日に新型コロナウイルス感染症への予防対策を十分にとった上で、手結盆踊り実行委員会の関係者と踊り子64人のみで行われました。

高知県保護無形民俗文化財に指定されている手結盆踊りは、約370年前の手結港修築工事による犠牲者への慰霊の踊りとしても継承されており、当日は雨天の中、ヤ・シィパークの津波避難タワーを舞台に、しなやかで力強い踊りが鎮魂の祈りとして捧げられました。

次に、敬老事業について申し上げます。

例年、市と社会福祉協議会が合同で主催する敬老式典につきましては、残念ながら、新型コロナウイルス感染症の感染防止の観点から、開催を中止することといたしました。出席のご返事をいただくなど、楽しみにしておられました皆様には大変申し訳ございませんが、ご理解のほどよろしくお願いいたします。

一方、地域が主催する敬老事業につきましては、それぞれの地域の実情に合わせた対応をお願いしており、現在のところ、感染の防止を考慮し、主に記念品の配布などを予定している地区が多いとお聞きしております。制約の多い中、地域や各団体の皆様が、敬老事業に取り組まれておりますことに対して、心より感謝申し上げます。

なお、市では、香南ケーブルテレビ様に依頼し、元気に活動されている高齢者や市の最高年齢の方を紹介する「敬老の日の特集番組」を制作

しました。放送は、9月1日から30日までの1カ月間となっておりますので、多くの皆様には是非ご覧いただきたいと存じます。

次に、香南市戦没者追悼式について申し上げます。

本年度は10月9日に式典を開催する予定でしたが、遺族会をはじめ関係機関の皆様と協議した結果、新型コロナウイルス感染症の感染状況を考慮し中止することといたしました。

非常に残念でございますが、参列者の皆様の健康と安全を配慮した判断となりましたので、ご理解のほどよろしくお願いいたします。

次に、香南市総合防災訓練及び各種訓練について申し上げます。

本年度の総合防災訓練につきましては、新型コロナウイルス感染症の感染状況を踏まえつつ、11月5日の「世界津波の日」に近い日曜日の11月7日に実施する予定で準備を進めております。

内容につきましては、地震・津波や風水害を想定した市内一斉の避難訓練や、主会場である香我美小学校での道路啓開^{けいかい}訓練など、関係機関との合同震災対応訓練、また避難所運営マニュアルを活用した避難所開設訓練等を実施する予定ですので、多くの皆様のご参加をお願いいたします。

次に、防災・減災ワークショップについて申し上げます。

本市の防災・減災アドバイザーである高知大学の原忠^{はらただし}教授を講師にお招きし、7月10日に夜須公民館、同月25日にのいちふれあいセンターで「わたしたちが創るつぎの防災・減災」をテーマとする第1回のワークショップを開催いたしました。両日ともに多くの市民の皆様にご参加をいただきましたことに、お礼を申し上げます。

第2回のワークショップは、今月に開催する予定で準備を進めておりましたが、県内の新型コロナウイルス感染症の拡大に伴い、延期をいたしましたので、日程が決まり次第お知らせいたします。

次に、香南市みなこい港まっりの開催について申し上げます。

延期としておりました香南市みなこい港まっりは、多くの来場者や関係者の皆様の健康と安全面を第一に考慮した結果、本年度の開催は中止といたしました。楽しみにしておられました皆様には大変申し訳ありませんが、ご理解のほどよろしく願いいたします。

次に、天然色市場のリニューアルオープンについて申し上げます。

平成30年4月1日から営業を休止しておりました天然色市場が、地元の農産物や海産物、また、それらを使ったデザートやドリンクなど、SNS映えする商品やレイアウトにも工夫を凝らし、若年層も呼び込める

直販所を目指し、8月7日にリニューアルオープンいたしました。

店舗内の海鮮料理、総菜及びこども食堂については、10月からオープンする予定ですので、市民の皆様も是非、お越しいただきますようお願いいたします。

次に、新型コロナウイルス感染症の感染拡大等に伴う市内事業者や子育て世代等への各種対策事業について申し上げます

香南市事業継続支援金については、高知県営業時間短縮対応臨時給付金の対象期間の再拡充に併せて拡充を行い、市内事業者の事業継続等について支援を行うものです。

本支援金の給付対象者については、同臨時給付金の給付を受け、今後も市内において事業を継続する意思がある方で、本年5月、6月のどちらかの月を、また、8月、9月のどちらかの月をご選択いただき、その月と前年の同月の事業収入の対比等で算出した額内で、法人で20万円、個人で10万円を上限に給付いたします。

申請の受付は、9月27日から令和4年1月14日までを予定しております。

次に、香南市BIGカーニバル「地元お店応援チケット」及び「子育て応援チケット」について申し上げます。

「地元お店応援チケット」については、7月5日から7月16日にかけて募集を行い約1万9千セット分の応募があり、2回目の募集を9月1日から9月7日にかけて行いました。多くの市民の皆様から申込みをいただき誠にありがとうございました。

「子育て応援チケット」については、対象者へ引換券を送付しており、利用期間を令和4年1月31日まで延長しております。まだ引き換えられていない方は、忘れずに引き換えをお願い申し上げます。

また、「香南市で遊ぼう割v.o.1.2+泊まろう割♪キャンペーン」については、期間を延長し令和3年12月31日まで実施していますが、現在は新型コロナウイルス感染症の感染拡大によりキャンペーンを一時停止しております。

本事業の再開を含め、詳細についてはホームページ等で逐次お知らせいたしますので、新型コロナウイルス感染症対策支援事業を是非ご利用ください。

次に、教育行政について申し上げます。

新型コロナウイルス感染症への対応につきましては、県内の感染状況やデルタ株による若い世代での発症比率が高くなっていることから、今まで以上の感染防止対策が求められています。

特に、運動会や修学旅行その他の行事等については、状況判断をしな

が工夫が求められる状況となっておりますので、児童・生徒はもちろん、教員の健康管理、消毒や換気及び密集を避ける等の対応につきまして、一層徹底をしてまいります。

次に、学校ICT環境整備事業について申し上げます。

本事業は、各小中学校及び教育支援センター森田村塾に校務用パソコン、学習用パソコン等を整備し、更に1人1台端末と電子黒板を導入することにより、ICTを利用した教育の推進を図るものです。

令和3年度は、8月4日に1人1台端末として児童・生徒数の増加分37台を追加購入し、合計2,633台を導入しております。

また、8月20日には森田村塾のネットワークの構築工事が完了し、1人1台端末を使用できる環境となりました。今後は、令和4年1月末を納期として、各小中学校及び森田村塾へ電子黒板の導入を予定しています。

次に、7月29日に開催しました第4回香南市こども議会について申し上げます。

平成27年度から開催し、本年度で第4回を迎えた香南市こども議会は、中学校から議長を1人、議員については、小学校から各校2人、中学校から各校1人を選出した合計19人の議員で構成され、香南市の

より良い未来に向け、現在の市政について子どもの目線から、提言や質問をするものです。

当日、こども議員からは「ごみ問題を含む環境問題」や「新型コロナウイルス感染症対策」、「これからのまちづくり」など、今後のより良い香南市のために自分たちが考えた質問が数多く出されました。

市長や教育長に質問や要望が直接伝えられるこの機会は、子どもたちにとっては大変有意義な体験となり、行政や議会の仕組みを学ぶとともに、主権者意識を高める取り組みになりました。

次に、小中学校の部活動等における優れた成績の一部を紹介します。

公益社団法人日本カヌー連盟主催の令和3年度全国少年少女カヌー大会女子カヤックペア200メートルで、佐古小学校6年の児童が3位でした。

また、高知県水泳連盟主催の第58回高知県春季水泳競技会で、野市東小学校5年の児童が9・10歳クラス50メートル背泳ぎで2位、100メートル背泳ぎで優勝しました。

中学生では、高知県セーリング連盟主催のヨット国体選手選考レースで、夜須中学校1年の生徒が中学生部門で1位となりました。

高知県教育委員会・高知県中学校体育連盟主催の高知県中学校総合体育大会では、各種競技で優秀な成績を修めています。

まず、新体操の部では、夜須中学校3年の生徒が総合2位に、女子ソフトボールの部では愛宕中学校、香我美中学校、夜須中学校の連合チームが優勝、相撲の部では、野市中学校在団体が準優勝、個人では3年の生徒が準優勝、学年別1年では生徒が優勝しました。

更に、陸上競技の部では、香我美中学校1年の生徒が女子1500メートルで2位、3年の生徒が男子800メートルで1位に、男子2年生1500メートルで生徒が2位、男子3年1500メートルで生徒が1位、別の生徒が2位、男子3000メートルで1位になりました。これらの結果により、香我美中学校は男子総合2位、男女総合2位となりました。

また、高知県中学校体育連盟主催の第67回全日本中学生通信陸上競技高知県大会では、香我美中学校3年の生徒が男子800メートルで1位に、3年の生徒が2位、男子1500メートルで3年の生徒が1位、男子3000メートルで3年の生徒が2位になりました。

続いて、高知県陸上競技協会主催の第76回国民体育大会高知県選手選考会で、香我美中学校3年の生徒が男子少年B3000メートルで1位に、第52回U16日本陸上競技選手権大会高知県選考会では香我美中学校3年の生徒が1000メートルで1位となりました。

次に、夜須認定こども園整備事業の進捗状況について申し上げます。

8月中旬に事業用地の農用地転用等の手続きが完了し、現在は、造成

工事発注の準備を進めており、工事の施工業者が決まり次第、地元住民及び関係者の皆様に工事の概要等を説明することとしています。

期間中は、工事車両の出入り等でご不便とご迷惑をお掛けしますが、安全には十分配慮し、早期の完成を目指しますので、工事の進行にご理解とご協力をお願いします。

次に、香南いきいきセミナーについて申し上げます。

例年、秋に開催しております香南いきいきセミナーは、新型コロナウイルス感染症の感染状況などを考慮し、現在、来年の1月中旬以降に実施できるよう協議しております。詳細が決まり次第、広報等によりお知らせしたいと考えております。

次に、東京2020パラリンピック聖火リレーについて申し上げます。

東京2020パラリンピックの聖火リレーの関連イベントとして、8月15日に旧岸本小学校体育館で採火式を実施し、翌16日には、のいちふれあいセンターで採火した火を展示しました。

採火式では、野村長平の無人島生活に思いを馳せて、岸本地区の小学生などがマイギリ式火起こし器を使って火を起こし、「無人島長平没後200年実行委員会」の委員長によって「不屈の火」「知恵の火」「友情の火」「絆の火」「未来への希望の火」として、長平の生きざまとパラ

オリンピックへの思いを込めて市内の障害者施設の利用者3名と地元小学生2名に渡され、岸本海岸で集めた流木に「香南市の火」として集火が行われました。

「香南市の火」は、高知市で行われた集火式で高知市、香美市、芸西村のそれぞれの火と合わさり、パラリンピック競技大会を応援する熱意の象徴として東京へ送り出され、開会式で聖火台に点火されました。

次に、土佐よさこいツーデーウオークについて申し上げます。

香南市、安芸市及び芸西村が連携し、毎年10月に開催しております「土佐よさこいツーデーウオーク」は、実行委員会で協議を行った結果、中止することが決まりました。昨年に引き続き中止となったことは大変残念ですが、ご理解をいただき、来年の開催時には、ぜひご参加くださいますようお願いいたします。

次に、各町の運動会について申し上げます。

例年10月に各町で開催しております運動会は、新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため、中止することとなりました。開催を楽しみにされていた皆様には、ご迷惑をおかけしますが、ご理解をいただき、来年の開催時には多くの方のご参加をよろしくお願いいたします。

最後に、当香南市へのご寄附等についてご報告申し上げますとともに、ご寄附いただきました方々に対しまして、衷心より感謝とお礼を申し上げます。

ふるさと応援寄附金として、令和3年5月1日から令和3年7月末までで1,880人の方から2,999万4,500円、令和3年度の累計としましては、2,520人の方から3,823万2千円をご寄附いただきました。

また、野市町の方より、一般寄附として2万円をご寄附いただきました。物品については、添付の資料にまとめておりますので、そちらをご参照ください。

ご寄附くださいました方々のご意志に沿って、有効に活用させていただきます。

以上、諸般の報告といたします。

.....

続きまして、本会議に提案しました各議案の提案理由の説明を申し上げます。

まず、条例議案は、香南市個人情報保護条例及び香南市行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律に基づく個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の一部を改正する条例についてなど7件、決算案は、令和2年度香南市一般会計決算認定につ

いてなど7件、予算案は、令和3年度香南市一般会計補正予算など6件、その他の議案は、香南市過疎地域持続的発展計画の策定について、香南市小中学校電子黒板導入業務契約の締結についてなど3件でございます。

議案の詳細及び議案に対するご質問は、議案審議の過程でお答えすることといたしたく、よろしくご審議のうえ議決を賜りますようお願い申し上げます。

寄附採納（現金）

No.	採納日		寄附者氏名	住所	金額	目的	
1	6	18	匿名	香南市野市町	20,000	指定	一般寄附

寄附採納（物品）

No.	採納日		寄附者氏名	住所	物品名	目的
2	6	24	福万部落代表 別役公憲	香南市香我美町	<ul style="list-style-type: none"> ・福万薬師堂石造物5基 ・地藏板石塔婆、石仏 ・一石五輪塔、五輪塔の下輪傘部、五輪塔地輪 	文化財センター
3	6	23	株式会社郵宣協会 代表取締役 村上左一郎	福岡県北九州市 小倉北区	<ul style="list-style-type: none"> ・一金 ・窓口封筒（A4:15,000枚、A5:5,000枚） ・公用封筒（角2:15,000枚、長3:30,000枚） 	窓口封筒、公用封筒として
4	7	14	西 一明 西 百合	香南市野市町	図書カード1万円×10枚（10万円分）	香南市立香我美中学校